

公益財団法人

栃木県ひとり親家庭福祉連合会



宇都宮市野沢町4-1 **3** 028(665)7806

発行人 栗 橋 幸 子 印刷所 高 橋 平 版社

栃木県保健福祉部 長

福木月では、年代の

大学会員の皆様には、ひとり たや会員の皆様には、ひとり に就任いたしました森澤でございます。公益財団法人栃木県ひとり親家庭福祉連合会機関誌 「白梅」の刊行に当たり、一言 であいさつを申し上げます。 乗橋会長をはじめ、理事の 乗橋会長をはじめ、現事の 福祉の向上に向けて、日頃か親家庭等の方々の生活の安定と

し上げます。いており、改めて深く感謝を申ら、一方ならぬ御尽力をいただ

活基礎調査によりますと、児童活基礎調査によりますと、児童 一次四七万円であるのに対し、母 一次四七万円であるのに対し、母 一次の五〇、八%は相対的貧困世 であるほど、ひとり親世帯の 生活は依然として厳しい状況に 生活は依然として厳しい状況に を当ます。

おり、ひとり親家庭の親に対し、不明は四四、二%にとどまってのの、正規の職員・従業員でののの、正規の職員・従業員でののが、正規の職員・従業員でののが、正規の職員・従業員でののが、正規の職員・従業員である。

ます。

あります

要となっております。態での就労につながるより収入が高く安定的

の取得支援のため、きましては、就職に ため、平成三十一就職に有利な資格

労につながる支援が高く安定的な雇

が用必形

では、二〇一七年十二月に では、二〇二七年十二月に では、二〇二〇年四月から実施 でし、二〇二〇年四月から実施 でし、二〇二〇年四月から実施 でし、二〇二〇年四月から実施 ではることになりました。 ではることになので、具体的 な内容が出されるのが楽しみで なく「民」においても、ローソ なく「大けで ない限りです。 もの学習支援活動を展開してお が制度は整いつつあ をれにしても、このような支 、ると思われます。一人でも多く 、ると思われます。一人でも多く のひとり親家庭が支援制度を活 のひとり親家庭が支援制度を活 用し、自立できたらと願ってお ります。 で安定した軌道に乗ります。負 のスパイラルから抜け出るには、 のスパイラルから抜け出るには、 のスパイラルから抜け出るには、 を 、制度等、使えるものはすべ です。様々な施 せはわが手で」です。様々な施 せはわが手で」です。様々な施 でしてきた大切な言葉は「わが幸 してきた大切な言葉は「わが幸 してきた大切な言葉は「わが幸 してもかが手で」です。様々な施

(二○一九)年度からさらに四年間継続して事業を行うことと したところです。したところです。したところです。したところです。

結びに、貴連合会におかれま もに、栃木県ひとり親家庭の総合的 もに、栃木県ひとり親家庭の総合的 を自し上げまして、ひと もに、栃木県ひとり親家庭福祉 もに、栃木県ひとり親家庭福祉 を申し上げますとと とをお願い申し上げますとと もに、栃木県ひとり親家庭福祉 とさせていただきます。

若いひとり親家庭をサポートす地域を支えるメンバーとなり、また、子育てを終えた寡婦は

栃木県ひとり親家庭福祉連合会

会により「白梅会」として産声を 住より「白梅会」として産声を により「白梅会」として産声を により「白梅会」として産声を とり親家庭の相互扶助と自立支 とり親まで、ひ とり親して活動してま いりました。

を目指してきました。

現在は、設立当初とは異なり、とた。これに経済、貧富、教育等が、決定的な打開策を見ないますべき制度はできつつあります。
によって左右されに対し、徐々に対策を経合的に推進することのないます。とした法律」を平成二十六年的とした法律」を平成二十六年のとした法律」を平成二十六年のといるなど、段階的にでは対策を総合的に推進することを対策を終合的に推進することを対策を終合がは、子どもの資困が出ます。

全国統一活動テーマ

利 市

M Μ

スト」に工場見学に行きました。 子の工場「グリコピア・イー 招待事業で埼玉県に在るお菓 七十名程の参加者です。以前 平成三十年七月、 バス二台、母子寡婦総勢 夏の親子

ョン化されていて、検査する 説明を受けてから工場内を見 造しています。最初に工場の お土産を頂きました。 て流れて行く様子を見学しま の前をポッキーが箱づめされ す。工場中甘い香りで一杯で、 ましたが人数は少なかったで した。帰りには見学者全員に 大人も子どもも興味津々で目 人や手作業をしている人もい て回りました。オートメーシ そこではポッキーを主に製

楽しい工場見学になりました。 お菓子や色々なグッズを買い 昼食は川越に移動し、 中庭にある売店でグリコの ホテ

> 午後は川越の街を散策しまし れ楽しい一日を過ごせたと思い た方もいました。皆さんそれぞ た。お寺へ行って御朱印を頂い などを食べてお土産も買いまし を見て歩き暑かったのでかき氷 お祭り一色でした。お菓子横丁 でしたが、車を通行止めにして 勢の人が出ていて歩くのも大変 た。その日は丁度夏祭りで、大 のバイキングを食べました。

那須烏山市

髙田 クミ

探して行ってきました。

という会員さんの希望もあり、

から工場見学に行って見たい

日曜日でも見学可能な工場を

だき、平均年齢が若くなった集 もの参加と多くの方に参加いた 集い」クリスマスケーキ作りを た、会計を担当してくださって 成長が見られた一日でした。ま 糖の分量など正確になった様で たです。年々コツをつかんで砂 食べました。本当に美味しかっ いね♡」という声を聞きながら りました。試食会では、「おいし コレーションケーキが出来上が かったので沢山飾って豪華なデ いでした。いちごも前年より安 スイブということもあり、子ど 実施致しました。丁度クリスマ をお借りして、「親子ふれあいの 山公民館の調理室と一〇四号室 十二月二十四日十時から烏 須烏山市母子寡婦福祉会で

> ごちそうになりました。 取り家庭訪問を行っていこうと 若い方達の参加があまり得られ を持ってきてくださり、 なかったので、 いる方が、いつも色々な御漬物 今後の課題としては、 粘り強く連絡を 今年も 今年も



那須塩原市

織田

敏枝

すが、子供が中学生になり親子 みにしている会員さんもおりま ました。毎年ケーキ作りを楽し を見に行き、足利学校も見学し 度は十二月二十二日に足利フラ 施してきましたが、平成三十年 ワーパークのイルミネーション クリスマス会でケーキ作りを実 那須塩原市では、 毎年恒例の

> 試みということで実施しまし 増えてきたため、今回は新たな て参加しないという会員さんが 揃っての参加が難しくなってき んで頂けたと思っています。 た。参加された会員の方には喜

援したいと思います。 が津軽三味線の奏者になりたい く感動しました。これからも応 て頂きました。とても素晴らし と頑張っておりますので披露し 実施しました。会員の息子さん また、二月三日には新年会を

きればと思っています。 が、小学生にも普及して実施で す。今後は中学生は勿論です 恵まれて、大変喜ばれていま 学習支援事業も講師の方々に

います。

われた時は本当に良かったと思

が初めての方に楽しかったと言

して頂き会の良さをアピール 連合会では、まず行事に参加 し、知って貰えればと思ってい 那須塩原市ひとり親家庭福祉



益 子 町

福祉祭りましこふれあいフェス 毎年十一月の第二土曜日は

小 薬

ております。 力してくださいますので助かっ

母子に関するテーマ

「目指そう自立、活かそう支援策」

ック詰めします。ボランティア

と協力しながら焼そばを焼きパ

日は八時半から準備をして仲間

にキャベツといか下足を切り当 販売して売上げを社会福祉協議 町母子寡婦福祉会は、焼そばを タが開催されております。 は本当に嬉しくなります。前日 す。天気に恵まれ完売できた時 文して完売できる様にしていま 気や人出を予想し、材料等を注 は十一名がボランティアに協力 してくださいました。当日の天 会に寄付してきました。今年度

があります。行事には皆さん協

会のこれからとしては新年会

い滞在時間で物足りないかなと た。夕方にはバスで帰るため短

・ランドに初めて参加しまし 十一月は市の事業でディズニ

野 蒒

木村

まお土産として持ち帰りまし と一緒にカメラでパチリー世界 なので皆さん慣れた手つきでケ にひとつだけのケーキはそのま ーキを作りあげました。ケーキ ーキ作りを行いました。二回目 十二月のクリスマス会でケ 野市ひとり親家庭福祉会で

> 事をして解散しました。 それぞれプレゼントを貰いまし しいひと時でした。カードには ていて童心に帰りウキウキと楽 ドにはクリスマスの絵が書かれ マスカードもプレゼント。カー た。それと会員手作りのクリス た。その後、近くの飲食店で食 プレゼント番号が書かれていて

なくなってきているという事で 最近思うことは、参加者が少



です。

り親家庭福祉会では親子でピザ

平成三十年十月、

鹿沼市ひと 佑紀子 市

意してくださり感謝してお ります。鹿沼市ひとり親家 きること、この様な場を用 庭福祉会の役員の皆様、本 ションが取れる活動がで

うこともあり、とても楽しく作

業できました。

ました。同じテーブルになった センターに子ども二人と参加し 作りを行いました。市内の交流

お子さんが上の子と同じ年とい



事業としてクリスマスケーキ作

十二月は社会福祉協議会助成

楽しんでいたので良かったで 理もなく、子ども達も満喫して 思いましたが、翌日からだに無



にいらしてください。

しみにしている行事の一つ お世話になっていて毎年楽 は下の子がおんぶの頃から りを行いました。この事業

当にありがとうございます 楽しく親子のコミュニケ



も新しくなりました。

出口

絹江

変わってきました。 が出店したりして店が多くなり随分と を壊してきれいに整備され、新たな人 現在歩道を広げるため古い店舗や民家 かう日光市街のメインストリートは 世界文化遺産である日光東照宮に向

巡回相談

だ新しい店が出来そうです。 立ち飲みビール店やピザ屋等…まだま ら「栃木雲ーZU」、「日光プリン亭」 ゃん」、焼きそば「晃のや」、日光生ど も大丈夫だそうです)、「餃子のうめち ける喫茶店「かりん」(こちらは雨で 今回私も街を歩いて来たのです 着物をレンタルし着替えて街を歩

また、日光市本庁舎や日光市消防署

りかかり、二〇二一年にオープンしたなどして保存し、公園として整備に取 であり、今後は建物の外観を補修する の、国登録有形文化財と近代産業遺産 れ行政庁舎となりました。和洋折衷の で、一九一九年に外国人向けホテルと い考えとの事です。只、 木造四階建てでお城の様な外観が特徴 として使われた後、旧日光町へ寄付さ たしていない事などから、内部の使用 公開は当面見送る方針だそうです。 して建築されました。進駐軍の社交場 旧日光市役所は築約百年を誇る建 皆さんも是非新しい日光の街を歩き 耐震基準を満

行事予定

介護職員初任者研修 5月19日~12月8日

6月から順次開催 県内各市及び4地域

ひとり親家庭福祉研修大会

7月7日~7月8日

医療事務研修

8 月 29 日 県民福祉のつどい 8月3日~1月11日

9月14日~12月7日 ※日程は変更になることも

パソコン研修

全国研修大会・ 関東ブロック研修大会 あります。

10月26日~27日神奈川県川崎市

10月5日 親子ふれあい会

サポーターのつどい 11 月 24 日

●家庭生活支援員養成研修 1月19日~2月16日 1月18日~2月15日 日曜コース 土曜コース

伊 藤

悦子



初任者研修を受講して

ことからでした。 されていた募集記事を目にした っかけは、「県民だより」に掲載私が初任者研修を受講したき 以前から介護に興味があり、

係にも通じることだと思います。 だけでなく、他の仕事や対人関 ること。これからは介護の仕事 なのだということ、施設利用者 は人と人との心の繋がりが大切 も教えていただきました。介護 き合う上での考え方、 の方一人一人と向き合って接す や技術は勿論のこと、介護に向 講義では、介護に関する知識 姿勢まで

りました。

縁やしっかり学ぼうとする熱意、 きたいです。 とは、様々な場面で活かしてい 今回吸収した全てを大切にして た研修会だったからこそ築けた 今回教えていただいた沢山のこ 就く仕事ではないと思います。 ひとり親家庭福祉を対象にし

ました。ありがとうございまし 局の皆様には大変お世話になり 導くださいました先生方、事務 最後に、七ヶ月間熱心にご指

初任者研修を受講して

以前から介護職に興味があり

田 村

眞依子

できたことや無料の託児サービし、出席できない日程の振替が 合い方を見直すきっかけにもな ることが多く、子どもとの向き には、日々の子育てにも活かせ たです。また、学んだことの中 スがあったお陰で大変心強かっ ろうかと常に不安でした。しか 月もの間、無事に乗り切れるだ 講しようと思いました。 てきたので、今回思いきって受 護についての知識が必要となっ ましたが、 最初は幼児二人を抱え、七ヶ 現在の仕事の中で介

受講させていただくことにしま 時間的に少し余裕ができたので

この様な機会を作ってくださっ 本当にありがとうございました。 指導をしてくださった先生方、 た事務局の皆様、懇切丁寧なご たことを大変嬉しく思います。 ら学び、無事に全員で終了でき と、助け合い、励まし合いなが 同じ境遇で同じ志をもつ仲間

らこそ介護職は安易な気持ちで 学ばせていただきました。だか て、そして対人関係についても

私は今回の研修で介護につい

医療事務研修を受講して

片 岡

靖 子

え、 契約社員の期間満了後を見据 安定した仕事に就きたい、

> 方々のお蔭もあり、最後まで通 を交えながら懇切丁寧にご指導 本研修を知り受講を決めました。 い続けることができました。 くださった先生や細やかにサポ ものでしたが、ご自身の体験談 聞き慣れない用語も多く難しい ートしてくださった事務局の ていた以上にボリュームがあり、 していた矢先、町からの案内で 安心して子育てをしたいと切望 半年に及ぶ講義の内容は思っ

幾度となく励まされました。 ひとりではない、頑張ろう。」と 共通の境遇の中、家事に仕事に はあれど、現在ひとり親という た。 します。ありがとうございまし くださる皆様方へ深く感謝いた くださったこと、そして支えて でいる同志の皆様の姿には「私 育児にとやりくりしながら学ん して行きたいと思っております。 た知識を深め活かせる様に努力 おりますので、今後も身に付け この様な貴重な機会を与えて また、それぞれの状況に違い まだまだ勉強不足を痛感して

養成研修を受講して 家庭生活支援員

ました。 私は、 H [曜日コースを受講

森尻

真理

救急時の簡単な加湿器の作り方 れるので、 トルとタオルとお湯ですぐに作 を教えて頂きました。ペットボ 急処置」についての講義でした。 日目は、「救急時の対応と応 とても便利だと思い

二日目は、一

* 退

前清田水

道子

事

務局相談員の異動

げると同時に我が子を大好きと き支えてくれる人々の存在も必 自身が健康であり、また信頼で なのだと改めて考えさせられま 助けてもらって当たり前のこと 惚れ込むことが大切だと思いま 特に印象深かった内容は、三つ 遊び」についての講義でした。 した。勿論子どものためにも親 した。そして、子育ては周囲に やかすのではなく甘えさせてあ た。講義を受けて、子どもは甘 育て支援の肝心という点でし の「あ」愛情・安心・安全が子 「乳幼児期の発達と

* 新

お世話になりました。

よろしくお願いいたします **石井 佳子 新 任 野澤 恵江**

た。子どもとの実際の遊び体験び」「児童の成長と食生活」でし 切なことだと思いました。 と上手に接するには、子どもと 要不可欠であると思いました。 同じ目線で接することが一番大 に基づいた内容でした。子ども 三日目は、「学童期の発達と遊 五日という短い期間でしたが

とても充実した研修でした。 生方ありがとうございました。 講義をしてくださいました先



編集後記

春が来ました。 かい陽ざしに温もりを感じる 寒かった冬が過ぎ、 やわら

動して行きたいと考えていま 顔になれる会の発展を願い活 と聞きました。これからも笑 を希望と喜びで迎え、平成を れている事でしょう。新元号 感謝で送りたいと思います。 けする頃には新元号が発表さ 。健康の秘訣は笑うことだ 新元号に変わっても健康第 平成最後の「白梅」をお

くださいました皆様に感謝申 いました。 し上げます。ありがとうござ 白梅の発行にあたりご協力

田口・齋藤・赤荻・山 織田・野呂 髙田・木村・小薬・三田

〈広報部会〉

配分金により発行しています。 「白梅」 は、 赤い羽根共同募金